

**Las palpitaciones**

Como somos de los que de antiguo recibimos las palpitaciones de la opinión, no hay persona con quien hemos hablado, que no haga calurosos elogios del discurso del Sr. D. Modesto de Nájera, Abad de la Colegiata, pronunciado en el banquete del Ayuntamiento.

Viene esto perfectamente con lo que con gusto publicamos ayer.

Fue un modelo de oración, en la que rebilla con inusitado explendor, el espíritu cariñoso de nuestra religión y con emocionadoras palabras que electrizan al auditorio, entona himno sentido de alabanza al entusiasmo reinante.

Recoge los puros sentimientos de todos y los ofrece como merecida y piadosa ofrenda, á la Santísima Faz.

Quisiéramos no tener apremios de tiempo y espacio, para reproducir el magistral aunque breve discurso de nuestro digno señor Abad. Estuendosa tempestad de aplausos premia al señor D. Modesto da Nájera, que humildemente se levanta varias veces de su asiento para agradecer tanta deferencia.

Así se habla, con sentimiento, poniendo en acción todas las fibras del alma, como lo hizo el respetable Presidente de la Diputación D. José Cervera, encomiando los méritos contraídos por todos cuantos desde sus respectivas esferas secundan nuestros anhelos y deseos de prosperidad.

Con júbilo, con entusiasmo se asocia el Senador del Reino Sr. Díaz Moreu, á la hermosa fiesta.

Para que esta tenga feliz término, tenemos la protección del Rostro de Dios y ya verá el Sr. Ojeda, cómo desaparece la apatía y la indiferencia de este pueblo, con la protección celestial.

Si dura el señor Gobernador en el mando de esta provincia lo que las obras

que se calculan en cuatro y cinco años, ya verá cómo se ha equivocado en lo que en el banquete dijo sin conocernos bastante.

Ya lo notará pronto.

Lo que suena

Así hablan desde Madrid y quisieramos fuese verdad tanta belleza, porque podríamos dar como de cuerpo presente al gran Maura:

«Entre los demócratas predomina la tendencia de fusionarse con los liberales puesto que coinciden sus programas en las cuestiones de actualidad.

Se ha dicho en los círculos políticos que pronto se celebrará una reunión de ambas agrupaciones presidida por Moret, con objeto de convenir los trabajos de oposición á los proyectos del Gobierno.»

Ya es hora que el estado de honesta distancia termine y caiga con estrépito ese nefasto proyecto de Administración local.

El problema de la enseñanza

Hasta el próximo otoño no será conocido el proyecto de reorganización de la enseñanza, que presentará á las Cortes el ministro de Instrucción pública. Las palabras del Sr. Rodríguez Sampedro envuelven reserva tan absoluta, que no es posible descubrir el misterio en que aparece envuelto aquel proyecto.

Y á la verdad, comprendemos, que ante los naturales apremios que el régimen local impone á las tareas parlamentarias, apláuse durante unos meses la discusión de la reforma sobre la enseñanza. A lo que no hallamos explicación racional y lógica es al secreto y sigilo en que el ministro se encierra, negando publicidad á cuanto pueda relacionarse con la proyectada obra de cultura.

El problema de la enseñanza tiene necesariamente que resolverse, pues así lo demandan la satisfacción de muy urgentes necesidades. El país tiene derecho á saber lo que el ministro piensa en materia tan importante, pensando sobre

el Sr. Rodríguez Sampedro la obligación ineludible de dar á conocer sus planes, para que todos vayamos formando nuestra opinión y juicio.

Además, es de absoluta necesidad conocer si el proyecto abarca ó dice algo sobre los locales de escuelas, pues en Alicante son malos y además de malos caros, tanto que quien contrata con el Ayuntamiento locales, alquilando dos ó tres tiene ya el momio seguro.

Siga, pues, el baten, y no olvidarse de vender las parcelas á bajo precio.

Terrevieja

Se hizo la procesión, y ya no ha pasado otra cosa que lo que se dice:

«Que la autoridad judicial ha ordenado detener y lo están de hecho un concejal de aquel Ayuntamiento y dos guardias municipales como autores del delito de disparos y desorden.

También se nos dice ha sido detenido D. Manuel Castells, conocido político.»

Ahora vendrá la destitución del Ayuntamiento, porque hay necesidad, ya que pasan rábanos comprarios, destituir al Ayuntamiento para dar gusto á la gente reaccionaria.

tarias y anónimas á los efectos de la tributación.

Para determinadas rentas—algunas de pago voluntario se proponen medios para elevarlas de tres á cuatro millones.

Se piensa en el arriendo de la mina de Arrayanes.

Se autoriza un empréstito para consolidar la Deuda flotante del Tesoro.

El gobierno tiene el propósito de leer los presupuestos generales en las Cortes hoy jueves y los complementarios también.

Asegúrase que los demócratas no están de acuerdo acerca de su conducta frente á la ley de Administración local.

Así se lo ha manifestado el general López Domínguez al Sr. Canalejas, y por eso se ha convenido en celebrar una reunión, á la que asistan senadores y diputados.

Tampoco hay unanimidad entre los demócratas y entre los moretistas respecto á la ley contra el terrorismo que se discute en el Senado.

Se ha propuesto la presentación de una proposición declarando anticonstitucional esa ley, y que al ser desechada se retirarán las oposiciones liberal y democrática, que serían acompañadas por la minoría republicana.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal**CARTA DE MADRID**

30 de Abril de 1908

Sr. Director de EL GRADUADOR

May señor mio: «La Epoca» dice que el presupuesto de gastos se elevará el año próximo á 1.04.000,000 y el de ingresos de 1.058 á 1.056 millones, resultando un superávit inicial de unos 13 millones.

Se reforma el impuesto sobre alcohol para que dé sobre tres millones más y así de 18 millones se obtendrán de 21 á 22.

Se pide autorización para subastar el monopolio de las cerillas, para conseguir un ingreso fijo de ocho millones.

Se unifican las sociedades comandi-

De despedida.

Ayer se encontraban en esta capital el conocido político D. Alberto Ganga y D. Manuel Pomares, despidiendo al respetable diputado Sr. Antón, que salió en el tren correo para Madrid.

Se aplazó.

El Comulgar general, que según cos-

—El placer es mío —exclamó el oficial inclinándose de nuevo, en tanto que las doradas pestanas de Viola velaban sus ojos y se bajaban sobre sus mejillas vivamente coloradas.

Luciana no se percató de la compasión de la joven, & la tomó por timidez.

Hizo sentar á su lado, sobre el diván teniéndola siempre abrazada por la cintura mientras indicaba al joven donde una butaca á corta distancia de ellas.

—¿La señorita estaba quizás en algún colegio, ya que es la primera vez que tengo la fortuna de encontrarla? —preguntó Marcelo, recobrando pronto su desenvoltura de hombre de mundo.

Una explosión de franca risa, que escapó del pecho de Luciana, lo desconcertó.

—Te lo había dicho, —exclamó éste volviéndose á Viola,—que te tomarían por una princesa.

Viola alzó sus bellos ojos azules, de ese azul obscuro que sueñan los poetas, y

pitarlo el corazón y sonriése de complacencia.

—¡Estaré á solas con ella! —pensó:

Después, tomando un aire grave, dijo al criado:

—Anunciadme á la baronesita Luciana.

Cuando las dos jóvenes entraron abrazadas en el salón, Marcelo quedó vivamente deslumbrado.

—Quién era aquella angelical criatura que no se había encontrado jamás en sociedad y que parecía la amiga de Luciana?

Marcelo se hizo esta pregunta, tratando en lo posible de ocultar su turbación inclinándose con la urbanidad de un gentil hombre.

Luciana le tendió francamente la mano.

—Habéis hecho bien en anticipar vuestra venida —dijo alegremente —ya que me proporcionáis el placer de presentaros á mi buena amiga Viola...

AL COMERCIO

El comerciante é industrial que no se anuncia, vende mucho menos, que el que con sus anuncios propone sus artículos y populariza su nombre.

El que anuncia, vende

Un sólo parroquiano que se adquiera con el anuncio indemniza con creces los gastos occasionados al anunciante.

Anunciaos y vendereis, pues la propaganda es siempre efectiva.

El Graduador

con sus XXXIII años de publicación ofrece ventajas como nadie; y al suscriptor como guste y quiera.

ALMACENES DE


EL SIGLO

SUCESOR DE

Navarro hermanos

MAYOR Y LASAJE AMERIGO

Grandes existencias en toda clase de tejidos.—Pañería y novedades para señoras, caballeros y niños—Cas especial en Camisería Corbatería y géneros de punto.—Primera en Pañuelos de Manila, bordados y lisos.—Trajes y confecciones para señoras, caballeros y niños.—Especialidad en géneros negros y blancos.

5.000 Mantillas en Tul, Chantilly y Blonda desde 3 pesetas una. Inmenso y variado surtido en sedas negras y de colores.

5.000 trajes de niño en hilo, alpaca y lana desde 3 pesetas.—PRECIO FIJO

tumbre de años anteriores debiera salir de San Nicolás el próximo domingo, ha sido aplazado al inmediato, 10 de Mayo por coincidir en el primero de los indicados días la fiesta de la Invención de la Santa Cruz, y la ceremonia de la bendición de los Términos.

Agradeciendo.

La compañía del tranvía de Alicante a Elche y Crevillente ha dispuesto una rebaja general de precios en toda la línea, que empezará a regir desde el día 15 del mes que nos rige caso de ser aprobada por la autoridad competente.

Un triunfo

Nuestro paisano Ricardo Pastor está alcanzando grandes triunfos en todas las poblaciones donde actúa la compañía de zarzuela que dirige con el maestro Bauzá.

Refiriéndose al estreno de «I Pagliacci», en Palma de Mallorca, dice el periódico «La Última Hora» del 24 del corriente:

«La función celebrada anoche en este teatro se vió bastante concurrida, especialmente en las localidades. Se representó por primera vez la ópera de Leoncavallo «I Pagliacci», la cual encontró felices intérpretes en los artistas que forman la compañía del Sr. Bauzá, la que demostró el público con sus repetidos aplausos.

La parte de protagonista encargada al Sr. Pastor, sirvió para que éste apuntara un nuevo triunfo a los muchos que ya lleva obtenidos. Su hermosa voz y los diversos matices de ella tuvo ocasión de lucirlos en la romanza del primer acto, encuchando del público una entusiasta ovación. En el resto de la obra se mantuvo a la misma altura». (AMV)

El 2 de Mayo en Madrid

Es interesantísima la información que de esta heroica jornada hace «Nuevo Mundo» en su número de esta semana.

Ha reunido el popular colega datos gráficos muy curiosos, entre los que sobresalen varios cuadros y dibujos referentes a la defensa del Parque de Artillería y de la lucha en las calles de Madrid entre los patriotas y las tropas francesas.

De Daoiz y Velarde reproduce los retratos y varias notas relacionadas con su vida, todas ellas de gran interés histórico.

También publica «Nuevo Mundo» una información notabilísima del Alcalde de Móstoles y otros asuntos de actualidad.

El 1866

Se fundó La Gran Salchichería Extremeña que D. Serafín Sánchez tiene en esta capital, en la calle de la Princesa, número 19.

El gran crédito que goza es el mejor

testimonio de sus géneros, precios y excepcionales condiciones.

El Siglo.

Asombra, por la variedad de géneros, la remesa que, de artículos de novedad para señoras, caballeros y niños, ha recibido en estos últimos días el popular establecimiento de tejidos EL SIGLO.

De cañamazos, linones, sedas, bengalinas, alpacas, fantasías, batistas y cuanto ha inventado la moda, hay una variedad considerable, como asimismo en driles, alpacas y estambres para caballero; cuanto se pida.

Trajecitos para niño, los hay a miles.



Salón Moderno

Función cinematográfica por secciones todas las noches desde las cinco hasta las once.

Gran repertorio de bailes nacionales y extranjeros. Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15 id.

Salón Novedades

Función para esta noche por secciones desde las seis hasta las once.

Entrada general y de paseo, 15 ptas.—Preferencia 0'30 id.

AVISOS ÚTILES

Tos Tose el que quiere, pues ninguna tos resiste 24 horas a los Bizcochos Pectorales Roseillo. Cajas 2 reales, frasco, 6. Farmacias y droguerías. Depósito en Alicante, farmacia de Aznar.

Esanofele

(Contraveneno del mosquito)

Previene el paludismo

y

lo cura en todas sus formas

Dosis curativa: 6 píldoras diarias por quince días.

Dosis preventiva y reconstituyente: 2 píldoras diarias.

Regamos a los señores Doctores, que le ensayan en los casos que resultaron incurables con cualquier otro tratamiento, con la seguridad de que después no le abandonarán nunca.

Depósito: ALFREDO ROLANDO
Bajada San Miguel, 1.—Barcelona



ANOFEL

Mosquito que pro-
paga la fiebre
palúdica

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Incorporado á este Instituto general y Técnico

Primera y segunda enseñanza
y carreras especiales

BAJO LA DIRECCIÓN DEL

M. I. SR. DR. D. MIGUEL M. GIL HERNANDEZ

Catedrático Doctoral de esta Colegiata

MATRÍCULA

Desde el 1.º de Septiembre hasta 1.º de Octubre en que da principio el próximo curso académico, queda abierta la matrícula en este Colegio para la enseñanza del Grado de Bachiller, estudio de Comercio y técnicos.

La matrícula podrá ser «Oficial con repaso en el Colegio y no Oficial ó libre» con asistencia solamente a las clases del Colegio, y ajustada en un todo a los programas oficiales, según previenen las disposiciones vigentes.

Se admiten alumnos internos y externos de primera y segunda enseñanza Comercio y estudios técnicos.

Para más detalles y clases de matrícula pídanse al Administrador del Colegio, D. Celestino Chinchilla y Ballesta, más noticias ó el Reglamento del mismo.

Calle de Bailén, núm. 29. Alicante.

Idem de la Línea Maruza de Bilbao.
Idem de la Línea García de Bilbao.
Idem de la de Ambatielos, Linea de Cephalonia.

Idem de la Likiardupulo de Pireo.
Idem de la Viuda de Sebastián A. Gómez de Cádiz.
Idem de la de Antonio Millán de Cádiz.
Sociedad Anónima de Navegación Transatlántica de Barcelona.
Compañías de Seguros Marítimos y de Incendios española, francesa, inglesa y alemana.



RAMON PI Y TOMAS
TALLERES
AUTOMOVILES
FOTOGRAFIA
FOTOCABADO
ZINCOGRAPHIA

El Crédito

RAFAEL TEROL, núm. 2, 1.º y 2.º

DINERO sobre papeletas de empeño, alhajas, muebles, ropas, hipotecas, préstamos á empleados del Estado y militares que estén en activo.

Se admiten imposiciones a partir del 10 de Enero de 1908, bajo la tarifa siguiente:

De 1 a 250 pesetas, el 6 por 100 anual.
De 250 a 500 idem, el 8 por 100 idem.
De 500 a 1000 idem, el 10 por 100 id.
De 1000 a 5000 idem, el 12 por 100 id.
Véase las libretas que tiene la casa para este fin, donde se detalla a satisfacción del imponente cuantos datos se pidan á la casa.

El Crédito como garantía ofrece, todos sus negocios y los edificios adquiridos por el mismo en esta capital, de los cuales pueden informarse cuantos lo estimen conveniente.

Estas garantías no las ofrece ninguna casa que se dedique a las mismas operaciones que en la actualidad se dedica el «Crédito». Para detalles que no se fijan en el anuncio, pueden pedirlos personalmente ó por escrito en las oficinas situadas en la calle de Rafael Terol, 2, 1.º y 2.º.

NOTA.—Se admiten pequeñas cantidades semanales.

Pedro Llorca



Casas en Valencia, Príncipe Alfonso 16 y en Alicante, Gravina, 13.

Consignatario de la Compañía Marítima Comercial de Barcelona.

Idem de la de Caballos, Linea de Nueva York.

Idem de la de Gans Steamship, Linea de Nueva York.

Idem de la de Dominio, Linea de Liverpool.

Idem de la de Watson, Linea de Manchester.

Idem de la Compañía de Navegación «Bat» de Bilbao.

Idem de la Compañía Arrotegui de Bilbao.

Madrid 1, 8 n.

Leído discurso del Rey de Portugal en las Cortes.

Se dieron algunos vivas.

A las cinco tomaba el palacio de las Necesidades sin novedad.

Se asegura que próximamente el Papa publicará un documento aconsejando á los Obispos, clero y fieles portugueses la paz, la unión y el acatamiento á las instituciones.

Telegrafian de Argelia que la situación en la frontera marroquí es buena y tiende á normalizarse rápidamente.

De Tánger dicen que la mecha de Abd-el-Aziz ha llegado á Ka Lika.

Madrid 1, 11 n.

La Cierva ha confirmado que el Rey presidirá la procesión. En la plaza de la Armería hubo un gran gentío, cantándose un himno y pasodoble que fueron aplaudidos. La familia Real lo presenciaba desde el balcón. La fiesta obrera se ha verificado con toda tranquilidad.

La Bolsa ha cerrado hoy á 82'95 y los cambios sobre París 14'60 y sobre Londres, 28'76.

Imprenta de EL GRADUADOR

LA MADRILEÑA
Confitería y Pastelería

11—MAYOR—11

